

La franquiciataria en la región

# Celebrará 70 años embotelladora de Coca-Cola en Puerto Vallarta



Actualmente Embotelladora del Nayarit da tres mil empleos y está presente en más de 30 mil tienditas de Nayarit y Puerto Vallarta, generando desarrollo integral. Antonio Echevarría Domínguez destaca las aportaciones del grupo embotellador en las relaciones obrero-patronales y a la propia marca, porque aquí se popularizó la presentación de 12 onzas que afianzaría la marca en el mundo entero

MERIDIANO/Tepic.- Embotelladora del Nayarit, la empresa franquiciataria de la marca Coca-Cola en Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco, ha dado inicio a la cuenta regresiva para celebrar su 70 aniversario (1953-2023). Esta empresa da empleo a tres mil personas y tiene una red de puntos de venta de más de treinta mil abarrotes y tienditas en su territorio. La empresa inició como distribuidora de Coca-Cola en Nayarit, hasta fundar en 1953 la planta embotelladora en el pleno centro de la ciudad de Tepic, con dos camiones repartidores y un triciclo. Para 1972 tenía 110 trabajadores. En 1974 se integró la distribución en la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco.

PÁGINA 3A

Contra disposiciones del Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco Sector restaurantero podría ampararse

Adelanta Jorge Carvajal Díaz, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados en esta ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Restauranteros de Puerto Vallarta podrían ampararse contra las nuevas disposiciones del Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, que prohíbe fumar, prácticamente, en cualquier espacio público.

PÁGINA 7A

**NUESTRAS PLUMAS**  
**Volantín**  
**SALVADOR COSÍO GAONA**  
**“EL VERDADERO JUICIO DEL SIGLO”**

“No hay fecha que no se llegue ni plazo que no se cumpla”, reza un conocido refrán que viene muy al caso a propósito del inicio del que han dado en llamar “el verdadero juicio del siglo”, en que habrá de juzgarse a quien durante años fue considerado uno de los hombres más poderosos de México, el líder que encabezó la guerra contra los cárteles de la droga, Genaro García Luna, detenido en el estado de Texas en diciembre de 2019.

PÁGINA 2A

Como nuevo director de Seguridad Ciudadana

## Rindió protesta Rigoberto Flores



El presidente municipal confió en que el nuevo comisario redoblará esfuerzos para que Puerto Vallarta siga siendo la ciudad más segura de Jalisco y la décima a nivel nacional

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La tarde de este martes, el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, tomó la protesta de ley al cargo y dio posesión a Rigoberto Flores Parra, como nuevo Comisario de la Dirección de Seguridad Ciudadana, resaltando el fuerte compromiso adquirido con los vallartenses y con los miles de turistas que nos visitan para seguir siendo el destino turístico más seguro de Jalisco y del país. El Profe Michel confió que con el nuevo titular de la corporación, las familias vallartenses podrán tener tranquilidad y seguir disfrutando de una ciudad segura, con policías comprometidos que sirvan con honor a su comunidad.

PÁGINA 7A

Histórico en la colonia Niños Héroe

## Rehabilitaron el ‘Parque El Cora’

El Profe Michel encabezó una jornada más del exitoso programa municipal de Rescate de Espacios Públicos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La suma de esfuerzos de distintas dependencias hace la diferencia en Puerto Vallarta, ya que “como gobierno municipal emprendimos el programa de Rescate de Espacios Públicos, a través del cual se proporciona el apoyo y mantenimiento a las colonias; por eso hoy me siento feliz de poder estar aquí en la colonia Niños Héroe para atender sus peticiones y poder dejarles una colonia más limpia y ordenada con todo nuestro equipo”. Durante varias horas, se realizaron trabajos de limpieza, poda de árboles y maleza, mantenimiento y pintura, incluyendo las porterías de la pequeña cancha de fútbol y las dos de basquetbol, los juegos infantiles, entre otras.

PÁGINA 5A

En San Juan de Abajo

## Entrega Mirtha Villalvazo la nueva calle 5 de Mayo

Se reencarpeta más de 1.6 km de la calle 5 de mayo con una inversión del XI Ayuntamiento de más de 4.5 millones de pesos

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- En presencia de vecinos de San Juan de Abajo, la presidenta Mirtha Villalvazo Amaya, acompañada de la regidora Nadia Paniagua, el director de Obras Públicas

PÁGINA 8A

**Trending Topic**

**“Bici Karaoke” la rompe en tik Tok**

La “Bici Karaoke” es lo de hoy en el centro del municipio de Tullitlán, Estado de México, y más con una rola de Shakira te puedes hacerte famoso o famosa en tikTok. Y es que un video que se ha hecho viral en tikTok se puede ver a la derecha de la “Bici Karaoke” subiendo a una joven a cantar un tema de Shakira. La joven canta el tema Día de enero de la colombiana mientras recorre en la “Bici Karaoke” el centro de Tullitlán. El video en tikTok ha generado miles de me gusta y comentarios como: “Que ni me encuentre el triciclo porque yo pido un disco completo”.

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

No hay fecha que no se llegue ni plazo que no se cumpla”, reza un conocido refrán que viene muy al caso a propósito del inicio del que han dado en llamar “el verdadero juicio del siglo”, en que habrá de juzgarse a quien durante años fue considerado uno de los hombres más poderosos de México, el líder que encabezó la guerra contra los cárteles de la droga. Genaro García Luna, detenido en el estado de Texas en diciembre de 2019, y que tras más de tres años de intentos fallidos de comenzar su proceso finalmente ayer arrancó en un tribunal de Nueva York, donde está acusado de cinco cargos: tres por conspiración de narcotráfico, uno por pertenencia continuada a una organización criminal y otro por emitir declaraciones falsas a las autoridades estadounidenses cuando solicitó la ciudadanía de ese país en 2018.

A sus 54 años de edad, Genaro García Luna es el más alto exfuncionario mexicano jamás juzgado en Estados Unidos por narcotráfico. Su juicio arrancó este martes con la selección del jurado en el mismo tribunal en el que Joaquín “el Chapo” Guzmán, exlíder del cartel de Sinaloa, fue juzgado entre 2018 y 2019 y condenado a cadena perpetua.

De esa vista, precisamente salieron algunos de los testimonios que vincularon a García Luna con las actividades del cartel.

Con cabello más canoso y vestido de civil con traje oscuro, corbata gris y camisa blanca, el exfuncionario acudió este martes a la Corte para presenciar con semblante serio el inicio de conformación de miembros del jurado.

Se le acusa de aceptar millones de dólares en sobornos del grupo liderado por el Chapo para llevar cocaína a EEUU, mientras ocupaba altos puestos de seguridad, especialmente el de secretario de Seguridad Pública en el gobierno de Felipe Calderón entre 2006 y 2012.

También enfrenta cargos por delincuencia organizada y por mentir a las autoridades estadounidenses.

De probarse las acusaciones, podría pasar entre diez años y el resto



## “EL VERDADERO JUICIO DEL SIGLO”

de su vida en prisión.

La sentencia, tras un juicio que se espera que dure semanas, dictaminará hasta qué punto el crimen organizado se infiltró en la cúspide del poder mexicano durante una de las épocas más cruentas de la guerra entre el Estado y el narco.

¿Quién es?

Ingeniero de formación, García Luna fue reclutado en 1989 como investigador del desaparecido Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), el área de inteligencia de la Secretaría de Gobernación mexicana.

En sus primeros años en el Cisen se encargó de monitorear la actividad de los grupos guerrilleros activos en México, especializándose posteriormente en el combate a bandas de secuestradores.

Sus conocidos de la época cuentan que García Luna logró el rescate de varios personajes importantes, sobre todo empresarios que años después lo ayudaron en su carrera en el gobierno.

Del Cisen pasó a la Policía Federal Preventiva y de allí a la Agencia Federal de Investigación, dos corporaciones

que desaparecieron cuando García Luna se encargó de la Secretaría de Seguridad Pública a partir de 2006.

Fue desde ese puesto que García Luna impulsó un agresivo combate al narcotráfico -conocido como “guerra contra el narco”- que incluía la participación del ejército y que, según algunas estimaciones, dejó más de 250,000 muertos.

Al término de la administración de Calderón en 2012, García Luna se mudó al estado de Florida en EEUU. Allí residió hasta su detención en Texas en diciembre de 2019.

¿De qué se le acusa?

El proceso contra García Luna se interpreta como una especie de secuela del llamado “juicio del siglo” contra el Chapo Guzmán, que se resolvió con cadena perpetua contra el capo de la droga.

Un exmiembro del cartel de Sinaloa dijo durante aquel proceso judicial que se había encargado de entregar maletas a García Luna con al menos US\$6 millones en efectivo en 2005, 2006 y 2007.

Fiscales estadounidenses acusan al exfuncionario mexicano de aceptar el dinero para facilitar la entrada de toneladas de cocaína que el cartel de Guzmán introdujo en EEUU entre 2001 y 2012.

Según la Fiscalía, García Luna acordó no interferir en los envíos de droga, revelar información a los traficantes sobre operaciones de control, eliminar a miembros de cárteles rivales y colocar a otros funcionarios corruptos en posiciones de poder.

El gobierno estadounidense alega que García Luna se convirtió en miembro de la organización desde enero 2001.

En total, enfrenta cinco cargos: tres por conspiración de narcotráfico, uno por pertenencia continuada

a una organización criminal y otro por emitir declaraciones falsas a las autoridades estadounidenses cuando solicitó la ciudadanía de ese país en 2018.

El exsecretario de Seguridad se declara inocente de todos los cargos.

Su defensa argumentará que, de hecho, su cliente era colaborador de la administración de Control de Drogas estadounidense (DEA, por sus siglas en inglés).

Antes del juicio, García Luna protagonizó varias polémicas durante su etapa al frente de la seguridad mexicana.

Antes de explotar su caso, una investigación del canal Univisión reveló nexos cuestionables con un empresario privado de seguridad que se habría beneficiado de la guerra contra las drogas que él liberaba.

Pero una de las situaciones más polémicas sucedió cuando García Luna era director de la Agencia Federal de Investigaciones.

Era diciembre de 2005 y millones de mexicanos vieron por televisión cómo sus agentes entraron a un rancho en el sur de Ciudad de México para arrestar a la ciudadana francesa Florence Cassez y a su compañero, Israel Vallarta, quien confesaba ante las cámaras el secuestro de tres personas.

Todo fue un montaje. Cassez y Vallarta habían sido arrestados el día anterior. Según García Luna, el show televisivo fue “una recreación” pedida por las televisiones, con las que mantenía una relación muy cercana.

El caso Cassez-Vallarta desató un conflicto diplomático con Francia y, en 2013, la Suprema Corte mexicana ordenó suspender una condena de 60 años contra Cassez por considerar que la transmisión “contaminó” el juicio en que fue declarada culpable.

A García Luna también se le criticaba su costumbre de mostrar en medios a muchos detenidos que

luego resultaban absueltos.

Organizaciones civiles denunciaron duramente su uso de testigos protegidos en procesos judiciales para pretender vincular a activistas y medios de comunicación con bandas de narcotráfico.

Sin embargo, nada ha pesado más sobre su currículo que el elevado número de muertes que dejó la sangrienta lucha contra el narcotráfico que lideró considerada como infructuosas y contraproducente por muchos expertos.

Después de la inesperada liberación del exsecretario de Defensa Salvador Cienfuegos -que había sido detenido en Estados Unidos en 2020 por presuntos vínculos con el narcotráfico-, el juicio a García Luna supondrá ver en el banquillo de los acusados al exfuncionario mexicano de más alto rango hasta la fecha.

Será en el mismo tribunal y con el mismo juez en Nueva York que condenó al Chapo cinco meses antes de que García Luna fuera detenido, precisamente, por cooperar presuntamente con el cartel de Sinaloa que un día dirigió Joaquín Guzmán.

Por todo esto, la expectativa por esta especie de segunda parte de aquel histórico juicio es máxima. Pero sobre todo, vuelve a demostrar el papel determinante que EEUU está jugando frente a México a la hora de aplicar justicia a los propios responsables del narcotráfico mexicano.

Tras la cadena perpetua aplicada al Chapo -quien este martes mandó un mensaje a López Obrador pidiendo ayuda para regresar a una cárcel de México-, una hipotética condena a García Luna supondría ahora la confirmación de un secreto a voces: la casi inevitable colaboración entre algunas autoridades mexicanas con los cárteles para que puedan operar su multimillonario negocio.

Y, también como en aquel juicio contra el Chapo, hay un enorme interés por saber qué otras personalidades podrían ser señaladas e implicadas durante las declaraciones que se escuchan durante un proceso judicial que se prevé podría ser explosivo.

De momento, la persona sobre la que se tornan muchas de las miradas, el expresidente Calderón -quien siempre ha negado conocer cualquier tipo de vínculo de García Luna con el narcotráfico-, luce lo más tranquilo: días antes del inicio del juicio este martes, fue grabado en España cantando con mariachis una canción de Vicente Fernández titulada, precisamente, “El martes me fusilarán”.

Seguramente muchos funcionarios y ex funcionarios habrán perdido el sueño en los últimos días.

Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



En Jalisco durante el mes de diciembre de 2022: Gobierno Federal

## Se reducen menos de 13 por ciento en homicidios dolosos

\* De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública la tendencia en la entidad es a la baja

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de México, Rosa Icela Rodríguez, destacó esta mañana durante el informe de seguridad correspondiente a diciembre de 2022 la reducción en Jalisco de menos 13 por ciento en el índice de homicidios dolosos, esto en el comparativo con el mismo mes en 2021.

También en el estado de Jalisco tuvo una reducción de 13 por ciento de 2022 con respecto al 2021, indicó la funcionaria en su reporte mensual de cifras.

La baja de la incidencia delictiva es “producto que hacen las

fuerzas armadas con las fuerzas de seguridad, así como el Gabinete de Seguridad completo, pero también las Mesas de Paz en todo el país”, agregó la funcionaria federal.

En lo que corresponde de enero a diciembre de 2021 con el mismo comparativo de 2022, en todo México la tendencia es a la baja con menos

7.1 por ciento, manifestó la Secretaria.

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), la tendencia en Jalisco de homicidios en es a la baja, ya que en el acumulado enero-diciembre de 2018 a enero-diciembre de 2022, la disminución fue del 22.6 por ciento.



**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 19861-12389-001. Caratula/edición 12-125-70. Certificado de Licitación de Folios 3278. Certificado del Estado de Jalisco 2003. Título reservado por la SEP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN0252-1804/03-008. Registro C/OPRAMEX 1133. Registro CANAMINTA 3240. Registro ANEMIS 0029-93. Los colaboradores que deseen sus escritos ser reconocidos del contenido de sus opiniones. No hay responsabilidad de director organizador ante sus publicaciones. Toda la información y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en Jalisco C/AMM México México Mexicana S.A. de C.V. Luz Sanjón No. 13400 Col. del Valle, México. Explotación directa en Jalisco C/AMM La Torre No. 1000, Col. de periodistas de México, Puerto México S.A. C/AMM Alegre S de R. L. Oficina General de Atención y Atención Independiente 8236 C/O 42102, Avenida Puerto Ángel, Puerto México



Foto: Hugo Cervantes



Foto: Hugo Cervantes

### La franquiciataria en la región

# Celebrará 70 años embotelladora de Coca-Cola en Puerto Vallarta

\* Actualmente Embotelladora del Nayar da tres mil empleos y está presente en más de 30 mil tienditas de Nayarit y Puerto Vallarta, generando desarrollo integral. Antonio Echevarría Domínguez destaca las aportaciones del grupo embotellador en las relaciones obrero-patronales y a la propia marca, porque aquí se popularizó la presentación de 12 onzas que afianzaria la marca en el mundo entero.

**Fernando Ulloa**  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

sindicatos y tienen pánico porque muchos de ellos ni siquiera pagan el salario mínimo y así estaba la Coca-Cola en el año de 1972 cuando yo llegué, era una cena de negros, los de confianza contra los del sindicato".

Especificó que los conflictos entre sindicatos y trabajadores de confianza se terminaron después que él habló con don Emilio M. González: "Un día le hablé a la secretaria de Don Emilio, en ese entonces estaba la CTM en el Obisado, en las calles Lerdo y Zacatecas, y le pedí que si me recibía. Yo no lo conocía en persona, nada más lo había escuchado y él no me conocía a mí, entonces yo fui y hablé con él y le dije Oiga, yo como gerente de la Coca-Cola quiero que ganemos nosotros y que ganamos los del sindicato. Don Emilio se sorprendió, pero Don Emilio dejó la escuela que tiene Abelino, que tuvo Rigoberto y la que tuvo Armando, Chema y ahora hemos hecho una familia y hay un ambiente de cordialidad, un ambiente como lo debe haber en una empresa, es una comunidad en donde el objetivo es ganar ganar, pero ganar todos y yo le planteé a don Emilio la necesidad de iniciar como distribuidores y me preguntó: ¿Estás de acuerdo? Sí, le respondí. Nada más hay que sacar las manzanas podridas, tanto hay manzanas podridas en el equipo de confianza, como hay manzanas podridas en el sindicato y él me respondió: A jalar".

Echevarría Domínguez recordó que en aquellos años Coca Cola no



Foto: Fernando Ulloa

de Martha Elena, nos consiguió 10 permisos federales y con eso empezamos a fletear y empezamos a llevar Coca Cola a donde no había. A los dos años los empatamos y de ahí para el real como dijo un ranchero: ahora tenemos el 95 por ciento del mercado, pero desde aquí le envié un reconocimiento donde se encuentre a Don Emilio y a la Confederación de Trabajadores de México y a Armando Neyra, que es dirigente del Sindicato Nacional de Embotelladores y a los actuales, lo mismo que a Chepi y a Don Simón Mora, a Don Custodio, que siempre que revisamos contrato, pues es casi casi un protocolo se revisan en 15 o 20 minutos porque afortunadamente ellos y nosotros hemos entendido que si no hacemos equipo esto no crece, por eso crecimos".

Comentó que en una ocasión dialogando con Vicente Fox Quezada, le hizo saber que en Nayarit la empresa Coca-Cola estaba realizando las ventas en directo: "Cuando empezamos a ganar el mercado nos visitó Vicente Fox Quezada, presidente de América Latina de Coca-Cola y me preguntó: ¿qué estás haciendo?, y le dije: estoy vendiendo directo, y él también me dijo: yo no le tengo miedo al sindicato, y le respondí: no, porque ellos también necesitan ganar más y ahora todas las embotelladoras que tenían distribuidores se convirtieron en distribuidores directos y aquí están los resultados, de tener 110 trabajadores ahora en todo el sistema tenemos casi 3 mil y tenemos 300 vacantes".

Hay proyectos de más plantas embotelladoras para Nayarit: "Como

decía Toño, mi hijo ya estamos haciendo un estudio para ver si en San Vicente ya ponemos una plantita, vaya la expresión, para tener ya directamente el producto en la zona de Puerto Vallarta. Llegamos hasta el Tuito Jalisco, y con eso ahorráramos costos, pero tendríamos muchos más trabajadores, ahí está pues el éxito del equipo, una persona sola no lo puede hacer".

Por su parte Antonio Echevarría

los negocios éstas son las reglas que se deben de hacer, no nada más por ser hijo, nieto o sobrino ya tengo derecho a lo que uno quiera, no. Todo va a estar muy bien estipulado porque es un legado que ha costado 70 años de trabajo y no lo podemos echar a la basura, por pleitos legales, por pleitos de celos o por pleitos de envidias, tenemos que cuidarlo, uno por el bien familiar y dos por el bien de los más de las tres mil familias que les llega su



Foto: Fernando Ulloa

García expresó que el legado que está dejando su señor padre se tiene que superar: "Es un gran reto y este reto es un legado que nos está dejando nuestro padre Antonio Echevarría Domínguez, donde estamos llevando a cabo un concilio familiar, un concilio familiar donde los que vamos a estar interesados en participar en

chivo mediante el Grupo Empresarial Álica. Estamos trabajando en ello, vamos muy bien aventajados y vamos muy bien, tanto la familia Echevarría García, la familia Echevarría Aldrete, la familia Bercochea Echevarría, la familia Meza Echevarría, la familia Arias García y la familia Navarro Esquivel".

Embotelladora del Nayar, la empresa franquiciataria de la marca Coca-Cola en Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco, ha dado inicio a la cuenta regresiva para celebrar su 70 aniversario (1953-2023)

Esta empresa da empleo a tres mil personas y tiene una red de puntos de venta de más de treinta mil abarrotes y tienditas en su territorio.

La empresa inició como distribuidora de Coca-Cola en Nayarit, hasta fundar en 1953 la planta embotelladora en el pleno centro de la ciudad de Tepic, con dos camiones repartidores y un triciclo. Para 1972 tenía 110 trabajadores. En 1974 se integró la distribución en la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco.

Desde sus inicios, la embotelladora haría aportaciones a la industria refresquera con impactos regionales, nacionales y mundiales. El capital humano se convirtió en una fortaleza tan importante como la marca, de manera que las relaciones obrero-patronales mejoraron sustancialmente. De la misma manera, desde el impulso a la presentación de 12 onzas, que se posicionaría a nivel mundial y sería decisivo para la consolidación de la marca.

Antonio Echevarría Domínguez refirió que para lograr fortalecer el consorcio empresarial que encabeza (Grupo Álica) trabajó en calidad: "No lo he construido yo solo, ni con mis hermanos, hemos hecho un equipo,



Foto: Fernando Ulloa

un equipo donde iniciamos Álvaro Navarro y tu servidor, después se integró Enrique mi hermano y después se integra mi compadre Francisco Arias Castellanos, pero quiero aprovechar para agradecerle a los trabajadores también, a los empleados de confianza y empleados del sindicato que la verdad aquí no se distingue si son de confianza o si son del sindicato, somos una familia y eso se lo debemos a la CTM, que quede claro, porque los empresarios nayaritas le tienen pánico a los

podía hacerle competencia a otra marca refresquera por no contar con un medio de transporte que llevara a los municipios la reconocida bebida: "En este tiempo la competencia tenía 60/40 y por qué no ganaba Coca-Cola, pues porque no había Coca-Cola en los municipios, estaba el monopolio de la ACASPEN y para que nos llevaran un camión teníamos que rogarle a mi querido gordo Félix Torres, casi casi pedirle por favor. En ese entonces el transporte era a lomo y entonces don Manuel García Martínez, papá

1953 25 ANIVERSARIO 1978



Foto: Hugo Cervantes



Foto: Hugo Cervantes



Foto: Hugo Cervantes



Autoridades de Puerto Vallarta

## Fomentan la creatividad y conciencia ambiental

\* *Eligen ganadores del 2º Concurso Dibujando a Nuestras Amigas las Ballenas y Puerto Vallarta'*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

A fin de incentivar el arte y la creatividad de los niños estudiantes de Puerto Vallarta y a la vez difundir la importancia de que cada invierno la ballena jorobada está presente en la Bahía de Banderas, se llevó a cabo el 2º Concurso Dibujando a Nuestras Amigas las Ballenas y Puerto Vallarta, organizado por Grupo Naviero de la Bahía con el apoyo de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico del gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

En la ceremonia de premiación, celebrada en el patio central de palacio municipal, el encargado de despacho de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Preciado Cázares, a nombre del Profé Michel reconoció el esfuerzo

de los 55 equipos participantes en este certamen que, además de incentivar el arte, "nos exhorta a ser parte del encanto turístico en el destino".

Agregó que todos ellos ya forman parte de un movimiento para generar y alentar el cuidado de los enormes mamíferos marinos y al mismo tiempo de las bellezas de Puerto Vallarta. "Debemos ser conscientes del cuidado y protección que debemos brindarles para poder seguir disfrutando de sus avistamientos, algo que invita a vacacionistas de todo el mundo a conocer de este atractivo como parte del encanto turístico".

El funcionario fue acompañado por la regidora Carla Verence Esparza Quintero, presidenta de la Comisión de Turismo y Desarrollo Económico; Alberto López, gerente

de marketing de Grupo Naviero de la Bahía; Berenice Reyes Sarco, del Grupo de Investigación de Mamíferos Marinos (GRIMMA, A.C.), y Diego Alberto González Sahagún, responsable del programa de Educación Ambiental.

Ellos integraron el jurado que determinó como ganador el trabajo realizado por el equipo de la Secundaria Técnica N° 15 denominado "La Escalera y las Ballenas", cuyo premio será un paseo colectivo para el avistamiento de ballenas. Además, la obra "La Ballena de Cobre", del Grupo 5º B del Colegio Juana de Asbaje, fue la ganadora en redes sociales (Facebook) a través de votos del público.

Durante una semana, los lienzos fueron exhibidos en los pasillos internos de la planta baja de palacio municipal.



Este martes 17 y miércoles 18, en el parque Lázaro Cárdenas

## Realizan la 1era Feria del Empleo

\* *Diferentes empresas, ofrecen más de 800 vacantes, de 9 de la mañana a 4 de la tarde*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la participación de 23 empresas y la oferta de más de 800 vacantes, se inauguró este martes la 1era Feria del Empleo 2023 realizada por el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a través de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, en el parque Lázaro Cárdenas, la cual continuará este miércoles a partir de las 9 de la mañana y hasta las 4 de la tarde.

Con la representación del Profé Michel, la regidora Sara Mosqueda Torres, presidenta de la Comisión Edilicia de Seguridad y Tránsito, inauguró estas actividades, recordando que el brindar oportunidades laborales a la población permite construir una estructura de economía sólida para el desarrollo de las ciudades y del país.

"Nuestro presidente municipal el Profé Michel, nos ha encomendado fomentar y promover este tipo de eventos que apoyan a los ciudadanos y empresas de nuestro destino. Sin duda, este espacio resulta de un ganar y es ganar para todos, sabemos de lo retador que puede resultar la búsqueda de colaboradores para una empresa y asimismo, lo difícil que es para alguien que busca empleo el tener que desplazarse de un lugar a otro a buscar todas las oportunidades de trabajo, por eso este espacio brinda un lugar para diversas opciones, donde todos puedan acercarse y encontrar a aquello que se alinee a lo que buscan", señaló.

Precisó que el interés de este

Ayuntamiento es el promover empleos de calidad "que proporcionen los medios para salir adelante a nuestra gente, logrando también el crecimiento económico de nuestra ciudad, con más y mejores empleos que beneficien la estabilidad social. Deseamos que este encuentro sea de gran utilidad para todas las empresas y ciudadanos".

El encargado de despacho de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Salvador Preciado Cázares, agradeció a las empresas que se sumaron a esta primera feria, buscando fortalecer su fuerza laboral, pero también brindando una alternativa a quienes requieren de un empleo.

Asimismo, Martha Ibarra, subdirectora de Desarrollo Empresarial, indicó que desde el año pasado se cuenta con un Sistema Municipal de Búsqueda de Empleo en el que se han registrado muchas de las empresas que participan en este encuentro laboral como una manera de generar un enlace entre estas y los ciudadanos. Agregó que ya se organizan otros eventos que serán itinerantes, los cuáles se estarán agendando de acuerdo a la temporalidad que normalmente tiene nuestro destino.

En la línea de honor, se contó también con la presencia de Esmeralda Jiménez, jefa de recursos humanos de PVR PV, quienes tuvieron un acercamiento para poder retomar estas ferias del empleo, buscando hacer equipo con este gobierno municipal para lograr mejores resultados.



Histórico en la colonia Niños Héroes

# Rehabilitaron el 'Parque El Cora'

\* El Profe Michel encabezó una jornada más del exitoso programa municipal de Rescate de Espacios Públicos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La suma de esfuerzos de distintas dependencias hace la diferencia en Puerto Vallarta, ya que "como gobierno municipal emprendimos el programa de Rescate de Espacios Públicos, a través del cual se proporciona el apoyo y mantenimiento a las colonias; por eso hoy me siento feliz de poder estar aquí en la colonia Niños Héroes para atender sus peticiones y poder dejarles una colonia más limpia y ordenada con todo nuestro equipo".

Así lo manifestó el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, al encabezar los trabajos que se llevaron a cabo este martes en el Parque El Cora, con el respaldo de un numeroso equipo de trabajadores que proporcionaron diversos servicios. "Nuestra responsabilidad como gobierno es atender sus necesidades y resolverlas juntos, ciudadanos y gobierno, para garantizar una vida digna y de calidad".

Durante varias horas, se realizaron trabajos de limpieza, poda de árboles y maleza, mantenimiento y pintura, incluyendo las porterías de la pequeña cancha de fútbol y las dos de basquetbol, los juegos infantiles, entre otras.



El Profe Michel, acompañado de la presidenta del Sistema DIF Municipal, María de Jesús López Delgado, entregaron despensas alimenticias y pan a personas de bajos recursos y Doña Chuytarairetó a los vecinos que dicho organismo siempre tiene las puertas abiertas para dar servir a la población más vulnerable a través de diferentes programas.

El primer edil hizo alusión al nombre de esta colonia, que hace honor a los combatientes cadetes del Colegio Militar, quienes junto con soldados y civiles pertenecientes a diferentes batallones de la Guardia Nacional, el 13 de septiembre de 1847, en el marco de la invasión de Estados Unidos a México, se sumaron a la defensa del Castillo de Chapultepec.

Posteriormente el Profe Michel y la presidenta de la junta vecinal,

la señora Gladys Diana Lagunes Valdivia, realizaron un recorrido en el que ella aprovechó para solicitar algunas otras mejoras a este parque.

"Es un honor para nosotros que nos acompañen, presidente municipal y su señora esposa, además de todas las dependencias que vinieron a apoyarnos en el trabajo de las acciones solicitadas para atender las necesidades de nuestra colonia y nuestra área verde. Gracias por voltearnos a ver", expresó la dirigente vecinal.

Cabe señalar que durante la jornada se instaló un módulo de Servicios Médicos Municipales en donde se hicieron tomas de presión arterial y de niveles de glucosa a las personas que lo solicitaron y se reiteró que ante el aumento de casos de Covid-19 que se está dando este invierno, esta dependencia está realizando pruebas gratuitas para detectar esa enfermedad.



Con diversos servicios gratuitos

## Llega "DIF Contigo" a las colonias vallartenses

\* La colonia Palma Real será la primera en visitar por los programas integrales del organismo, en donde participará el gobierno municipal.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de llevar los servicios, programas y apoyos sociales a las colonias de Puerto Vallarta, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia que preside María de Jesús López Delgado, iniciará las jornadas de "DIF Contigo", brindando atención a la ciudadanía en general en conjunto con el gobierno municipal.

La presidenta María de Jesús López, extendió la invitación a aprovechar las diversas actividades y servicios gratuitos para niños, niñas, madres solteras, adultos mayores, personas con discapacidad

y familias en general que requieran un apoyo asistencial de las instituciones.

Se ofrecerán diversos servicios como nutrición, corte de cabello, asistencia alimentaria, ludoteca, psicología, asesoría legal, talleres de oficios y manualidades, talleres de superación para las mujeres, trabajo social, así como cupones para esterilización de mascotas, y la atención de los programas de DIF.

Este jueves 19 de enero, "DIF Contigo" acudirá a la Col. Palma Real, en la calle 01 de enero/n cruce Palma dátilen la cancha principal, a partir de las 4 de la tarde.



En lo que va de la actual temporada de invierno en Puerto Vallarta

## Ayer se registró el amanecer más frío

\* Termómetros bajaron a los 13.2 grados centígrados

Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con 13.2 grados centígrados, este martes fue el amanecer más frío en lo que va de la actual temporada de invierno en Puerto Vallarta, según informó el meteorólogo Víctor Manuel Cornejo López, integrante del Comité Científico de Protección Civil de la Bahía.

El experto en Meteorología detalló que Ixtapa, Jalisco y San José (del Valle, municipio de Bahía de Banderas, Nayarit) se registró la temperatura mínima de 13.2 grados centígrados; en tanto que en la estación de las Joyas (en la parte alta del Pitillal) 14.7 grados; el centro de Puerto Vallarta 16 grados y Boca de Tomatlán 15.7.

Esto se debió a que buena parte de la jornada previa estuvo nublada por el paso de un jet subtropical que cruza el país, el cual ayer entraba por la Costalegre en Jalisco, hoy lo hace por La Paz y Culiacán, provocando una banda de nublados que no generan lluvia.

Agregó que este amanecer tuvimos cielos medio nublados, hemos tenido una jornada con más sol que ayer, se espera incremento de nubes en la tarde, sin lluvia. Se esperaba una máxima de 27 a 29 grados.





La SSE firma convenio con la empresa lechera

## Grupo Lala ofrecerá empleo a mujeres víctimas de violencia

\* Se comprometen con ese vulnerable sector que es atendido por el agrupamiento Código Violeta

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Secretaría de Seguridad del Estado (SSE), firmó un convenio de colaboración con la empresa lechera Lala que cuenta con presencia a nivel nacional donde comercializa sus productos.

El convenio contempla sesiones informativas por parte de la institución estatal a trabajadores y empleados de la empresa sobre causas, motivos y acciones preventivas de cualquier tipo de violencia contra las mujeres.

Por su parte el Grupo Lala se compromete a ofrecer un empleo estable y seguro a mujeres que hayan sido víctimas de violencia y atendidas por el agrupamiento Código Violeta.

Al respecto el Secretario de Seguridad del Estado, Abg. Juan Bosco Agustín Pacheco Medrano resaltó la importancia de las sesiones informativas que ofrece la dependencia con el objetivo de romper el círculo de la violencia y ofrecer a su vez, un nuevo empleo en un espacio seguro a mujeres violentadas.

"No solamente las autoridades pueden realizar las cosas si no es con la ayuda de la iniciativa privada, con las empresas, con la propia ciudadanía a sumarse a las buenas prácticas, a comportamientos civilizados que nos libren de este

tipo de violencia sobre todo contra sectores vulnerables como es el caso de las niñas, adolescentes y mujeres, de verdad que se los agradecemos, reconocemos a la empresa lechera Lala que cuenta con presencia a nivel nacional donde comercializa sus productos. El convenio contempla sesiones informativas por parte de la institución estatal a trabajadores y empleados de la empresa sobre causas, motivos y acciones preventivas de cualquier tipo de violencia contra las mujeres. Por su parte el Grupo Lala se compromete a ofrecer un empleo estable y seguro a mujeres que hayan sido víctimas de violencia y atendidas por el agrupamiento Código Violeta. Al respecto el Secretario de Seguridad del Estado, Abg. Juan Bosco Agustín Pacheco Medrano resaltó la importancia de las sesiones informativas que ofrece la dependencia con el objetivo de romper el círculo de la violencia y ofrecer a su vez, un nuevo empleo en un espacio seguro a mujeres violentadas. "No solamente las autoridades pueden realizar las cosas si no es con la ayuda de la iniciativa privada, con las empresas, con la propia ciudadanía a sumarse a las buenas prácticas, a comportamientos civilizados que nos libren de este

nuevos proyectos personales para lograr la autosuficiencia y autonomía económica para su beneficio y el de sus familias. En la firma del convenio se contó además con la presencia de la comandante María Blanca Minerva Magaña, Comisario de la Policía Vial; la Mtra. Violeta Castillo Saldívar, Comisario Jefe de Planeación Operativa; el Mtro. Luis Roberto Dávila Sánchez, Director Jurídico de la SSE; el Lic. Rocio Radillo Morett, Directora de Enlace Ciudadano y la comandante Jazmin Sandoval Castañeda, encargada de Código Violeta.

Por parte del Grupo Lala participaron en la firma del convenio el Sr. Oscar Javier Balvanera Salazar, Jefe de Seguridad Patrimonial de Occidente; el Sr. Rafael Jiménez García, Supervisor de Seguridad Patrimonial de la Zona Metropolitana y la Sra. Águeda Vidrio, Jefe de Reclutamiento y Selección Regional de esta empresa.

El convenio de colaboración firmado por ambas partes busca ofrecer nuevas oportunidades laborales a mujeres violentadas que les de garantía de emprender



nuevos proyectos personales para lograr la autosuficiencia y autonomía económica para su beneficio y el de sus familias.

En la firma del convenio se contó además con la presencia de la comandante María Blanca Minerva Magaña, Comisario de la Policía Vial; la Mtra. Violeta Castillo Saldívar, Comisario Jefe de Planeación Operativa; el Mtro. Luis Roberto Dávila Sánchez, Director Jurídico de la SSE; el Lic. Rocio Radillo Morett, Directora de Enlace Ciudadano y la comandante Jazmin Sandoval Castañeda, encargada de Código Violeta.

Por parte del Grupo Lala participaron en la firma del convenio el Sr. Oscar Javier Balvanera Salazar, Jefe de Seguridad Patrimonial de Occidente; el Sr. Rafael Jiménez García, Supervisor de Seguridad Patrimonial de la Zona Metropolitana y la Sra. Águeda Vidrio, Jefe de Reclutamiento y Selección Regional de esta empresa.



Este comienzo de año, de COVID-19

## Mil pruebas diarias se realizan en Jalisco

\* Los laboratorios autorizados mantienen una demanda homogénea en las dos primeras semanas de 2023.

MERIDIANO/GDL, Jal.

En las dos primeras semanas del año, en Jalisco se han realizado cerca de mil pruebas por día para detectar o descartar COVID-19. En los laboratorios autorizados la demanda de la población se ha mantenido homogénea del 1 al 14 de enero.

En ese sentido, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) recuerda la importancia de reforzar las medidas de autocuidado para evitar infecciones respiratorias, entre ellas COVID-19 e influenza, pues está en pleno la temporada de invierno, en la que hay un incremento habitual de este tipo de enfermedades.

La recomendación ante síntomas respiratorios es acudir al médico para un diagnóstico adecuado y de ser necesario, se indicará la realización de la prueba. Para recibir orientación y pruebas gratuitas, en caso de aplicar los criterios de caso sospechoso, llamar al Call Center 33 3823 3220.

La dependencia aconseja el uso de cubrebocas a todas las personas enfermas y a cualquiera que se enfrente en situación de riesgo, como al permanecer en espacios públicos cerrados o aglomerados.

La otra medida de protección efectiva para reducir complicaciones es la vacuna, y en Jalisco aún hay disponibles dosis para niños y niños de cinco a once años. Este es el único grupo de población que actualmente se está vacunando contra el coronavirus.

VACUNACIÓN

En Jalisco, del 9 al 13 de enero pasado se aplicaron 447 vacunas contra COVID-19 a niñas y niños de 5 a 11 años. Esta semana, continúa la aplicación de la vacuna pediátrica Pfizer-BioNTech (primeras y segundas dosis) en centros de salud del estado. No se requiere cita.

Para conocer los domicilios de los centros de salud donde se cuenta con el biológico, consultar el apartado gobjal.mx/vacunacion/jalisco

Es importante presentar la documentación completa: CURP, expediente federal, identificación oficial (de la persona adulta que debe acompañar al menor de

edad) y, si es el caso, comprobante de la última dosis recibida y cita con QR impresa.

**CORTE SEMANAL DE CASOS**  
Durante la semana epidemiológica 02 (del 8 al 14 de enero de 2023) se registraron 2,407 casos confirmados nuevos de COVID-19 (33 menos que la semana previa), para un acumulado de 695 mil 895 personas contagiadas; así como 22 defunciones por esta enfermedad, con un acumulado de 19 mil 877 decesos notificados por esta causa, hasta el 14 de enero.

MEDIDAS PREVENTIVAS

La dependencia estatal solicita a la población a usar cubrebocas en caso de padecer cualquier enfermedad respiratoria, aunque no sea COVID-19; o si se siente en riesgo de contagio. Usarlo es un derecho.

Asimismo, se recomienda seguir con el lavado frecuente de manos con agua y jabón y/o usar gel alcoholado al 70 por ciento; evitar las aglomeraciones en espacios cerrados. Con estas medidas se protege a las personas vulnerables.

Para disminuir el riesgo de complicaciones graves, es importante vacunarse contra COVID-19 (disponible sólo en edad de cinco a once años)

De igual forma deben vacunarse contra la influenza los adultos mayores, niños de 6 meses a 5 años, personas con enfermedades crónicas, mujeres embarazadas y personal de salud.

En caso de presentar síntomas de enfermedad respiratoria acudir al médico. En caso de tos persistente, dificultad respiratoria, fiebre que no cede o la oxigenación en sangre menor a 92 debe acudir a una unidad de urgencias y no esperar una prueba confirmatoria de la infección.

Más orientación y cita para prueba gratuita (de reunir los criterios) marcar al Call Center.

- Call Center de la Secretaría de Salud Jalisco: 33 3823 3220

- Requisitos y domicilios de los puntos de vacunación consultar el sitio: <https://bit.ly/2Sxbz71>

- Más información en el portal de coronavirus.jalisco.gob.mx





Cambio de mandos en Puerto Vallarta

## Toma alcalde protesta al nuevo director de Seguridad Ciudadana

\* El presidente municipal confió en que el nuevo comisario redoblará esfuerzos para que Puerto Vallarta siga siendo la ciudad más segura de Jalisco y la décima a nivel nacional

### MERIDIANO/Puerto Vallarta

La tarde de este martes, el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, tomó la protesta de ley al cargo y dio posesión a Rigoberto Flores Parra, como nuevo Comisario de la Dirección de Seguridad Ciudadana, resaltando el fuerte compromiso adquirido con los vallartenses y con los miles de turistas que nos visitan para seguir siendo el destino turístico más seguro de Jalisco y del país.

El Profe Michel confió que con el nuevo titular de la corporación, las familias vallartenses podrán tener tranquilidad y seguir disfrutando de una ciudad segura, con policías comprometidos que sirvan con honor a su comunidad.

"Sabemos que esta dirección, es uno de los ejes principales para poder salvaguardar la dignidad de las personas cuando se ven afectadas

por circunstancias que las privan de sus derechos humanos. Buscamos combatir el delito de tal forma, que podamos caminar seguros vallartenses y visitantes, teniendo como prioridad, prevenirlos y trabajar de la mano con la sociedad", apuntó.

Afirmó que seguirá trabajando para que este continúe siendo uno de los lugares más seguros del país y del estado "juntos seguiremos transformando nuestro hermoso Puerto Vallarta, estamos comprometidos".

Recordó que en materia turística, recientemente se rompió récord al recibir más de 6.5 millones de visitantes extranjeros y más de 8.5 millones de nacionales, lo que sin duda merece redoblar los esfuerzos en seguridad para que sigan llegando más personas y más inversiones.

En esta importante encomienda al frente de la Dirección de Seguridad Ciudadana, acompañarán al nuevo comisario, Carlos Humberto Arce Villaseñor, como subdirector operativo; Martín Ruiz Castro, como encargado de despacho de la Subdirección de Vialidad; e Hiram Plascencia González, como subdirector de la Academia Regional de Policía Preventiva y Tránsito de Puerto Vallarta.

En esta toma de protesta, realizada en las instalaciones de la corporación policial, también estuvieron presentes los regidores Sara Mosqueda Torres, presidenta de la Comisión Edilicia de Seguridad Pública y Tránsito; María Elena Curiel Preciado, Christian Eduardo Alonso Robles y Pablo Ruperto Gómez Andrade, además del Secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes.



Quién es el director de Seguridad Ciudadana



Contra disposiciones del Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco

## Sector restaurantero podría ampararse

\* Adelanta Jorge Carvajal Díaz, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantero y de Alimentos Condimentados en esta ciudad

### Agencia Quadratin MERIDIANO/Puerto Vallarta

Restauranteros de Puerto Vallarta podrían ampararse contra las nuevas disposiciones del Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, que prohíbe fumar, prácticamente, en cualquier espacio público.

En ese sentido, Jorge Carvajal Díaz, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantero y de Alimentos Condimentados (Canirac) en esta ciudad destacó que, ante la tendencia del organismo a nivel nacional, de promover amparos en contra de estas nuevas disposiciones, la Canirac estará dispuesta a apoyar en el proceso. "Quienes quieran hacer uso de este derecho lo podrán hacer y acudir a nosotros como Cámara".

De acuerdo al decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación el 14 de diciembre de 2022 y que entró en vigor el 15 de enero de 2023, se impide fumar en espacios de concurrencia colectiva.

Detalló que si un comensal no quiere acatar la indicación de que no puede fumar dentro del establecimiento, será invitado a salir del sitio para realizarlo, o bien, si un comensal fuma y otro se queja, se deberá llamar a las autoridades para retirar a la persona del sitio, sin embargo, considero que, en este sentido, se buscará la socialización de las nuevas medidas para evitar

conflictos al interior de los establecimientos, "para que no se vuelva una cacería".

Diversas opiniones Es de destacar que las nuevas disposiciones tomaron a algunos por sorpresa y para otros ya lo veían venir, pues en el caso de los restauranteros, previamente se emitieron disposiciones en las que se debían adecuar los espacios para separar a los fumadores de los no fumadores, sin embargo, con las nuevas normativas, estos sitios son ya obsoletos y representan "un gasto inútil" para algunos restauranteros.

En el caso de los fumadores, hay quienes se han manifestado en contra de las nuevas normativas, toda vez que limitan a fumar, prácticamente solo al interior de sus domicilios. "Ya no lo vamos a poder hacer en ninguna parte, ya no puedes en el restaurante, en el bar, en la calle, en ninguna parte, entonces dónde lo vamos a hacer", señaló Juan Carlos, quien ha fumado por más de 20 años.

En contraste, para los no fumadores, estas nuevas disposiciones vienen a protegerlos de ingerir involuntariamente el humo de los fumadores. "Ya podremos estar respirando aire limpio, sin estar siendo molestados por aquellos que sí fuman y que cuando les pedías no hacerlo, se molestaban", expresó Cecilia, una joven estudiante que está a favor de la normativa recién entrada en vigor.



## Rigoberto Flores Parra, un perfil

\* Hijos de padres vallartenses en esta ciudad realiza su educación básica y preparatoria, para cursar posteriormente la carrera de Abogado en el Centro Universitario de la Costa

### Agencia Quadratin MERIDIANO/Puerto Vallarta

A partir del lunes 16 de enero de este año, Rigoberto Flores Parra se convirtió, por segunda ocasión en Comisario de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta.

Rigoberto Flores Parra, que en la actualidad tiene 47 años, nació en 1976 en Guadalajara, Jalisco.

Hijo de padres vallartenses que desde pequeño lo llevaron a vivir a Puerto Vallarta donde realiza su educación básica y preparatoria, para cursar posteriormente la carrera de Abogado en el Centro Universitario de la Costa, formando

parte de la primera generación de este centro educativo.

Hace más de una década ingresó a la Dirección de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta, donde ha ocupado varios cargos, entre ellos director jurídico y en abril de 2021 el entonces alcalde interino Jorge Quintero Alvarado lo nombró Comisario, tras la salida del Capitán de Marina Fernando Viveros Hernández, cargo que ocupó hasta el final de la administración.

Al inicio de la presente administración encabezada por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, ocupó el cargo de director jurídico en la corporación y a partir del 16 de



enero de 2023 se convirtió de nueva cuenta en Comisario, tras la salida del Capitán de Fragata, Eloy Girón Alcudia.



Continúa abierta convocatoria para elegirlo

## Aún en busca de Comisionado de Atención Integral a Víctimas

- **Viernes 20 de enero último día de registro; consulta los requisitos en [www.congresonayarit.gob.mx](http://www.congresonayarit.gob.mx)**

MERIDIANO/Tepic, Nay.



El Congreso local en su 33 Legislatura mantiene abierta la convocatoria para que las organizaciones de la sociedad civil, expertos y colectivos de víctimas presenten sus propuestas de quienes puedan ocupar el cargo de comisionada o comisionado para atender a víctimas del delito en Nayarit.

El plazo de registro vence el viernes 20 de enero, mismas que deben presentarse ante la secretaria general de este Poder Legislativo.

Las personas propuestas deben cumplir con los requisitos que establece la Ley de Víctimas del Estado y la propia convocatoria, tales como ser ciudadano mexicano, tener cuando menos 21 años de edad, ser residentes del Estado de Nayarit, haberse desempeñado de manera destacada en actividades profesionales vinculadas a la materia, así como contar con título profesional, no haber ocupado cargo público ni de dirección en algún partido político en los últimos tres años, ni encontrarse en ejercicio de un ministerio de culto.

Para acreditar lo

anterior, deberá entregarse una copia certificada del acta de nacimiento, de la credencial de elector, del título profesional, de la carta de no antecedentes penales y de la constancia de no inhabilitación, incluir el formato de curriculum vitae único, entre otros más.

Una vez que se recepcionen las propuestas en el Foro de Consulta, la Comisión de Justicia y Derechos Humanos emitirá el documento del registro de las personas idóneas para el cargo y someterá a votación del Pleno la relación de aspirantes, lista que será remitida al titular del Poder Ejecutivo para que formule la terna que enviará de regreso al Congreso, y de esta terna designar a la o el Comisionado Ejecutivo.

La terna enviada por el gobernador del Estado será sometida a votación de las y los 30 diputados, y quien obtenga el voto de las dos terceras partes en Sesión Pública Ordinaria, será nombrado comisionada o comisionado por un periodo de cinco años.

La Cámara de Diputados inicia el proceso de selección toda vez que el actual comisionado concluye su encomienda el próximo mes de febrero.

La Comisión Estatal de Atención Integral a Víctimas tiene como propósito reconocer y garantizar los derechos de las víctimas y devoluciones a derechos humanos, especialmente el derecho a la asistencia, protección, atención, verdad, justicia, reparación integral y debida diligencia.



En San Juan de Abajo

## Entrega Mirtha Villalvazo la nueva calle 5 de Mayo

\* Se reencarpeteraron más de 1.6 km de la calle 5 de mayo con una inversión del XI Ayuntamiento de más de 4.5 millones de pesos.

MERIDIANO/  
Bahía de Banderas

En presencia de vecinos de San Juan de Abajo, la presidenta Mirtha Villalvazo Amaya, acompañada de la regidora Nadia Paniagua, el director de Obras Públicas Mario Bogarín Parra y funcionarios del gobierno municipal, se entregó más de kilómetro y medio de vialidad en pavimento asfáltico.

Con una inversión de más de 4.5 millones de pesos, completamente de las arcas del municipio y gracias a sus finanzas sanas, el XI Ayuntamiento pudo realizar esta obra, una de muchas que se seguirán haciendo tanto en San Juan de Abajo como en el resto



de Bahía de Banderas, pues afirmó la alcaldesa que esta administración debe regresar al pueblo lo que se les ha quitado en pasadas administraciones.

"Estamos trabajando, y lo estamos haciendo bien porque trabajamos en equipo, no sólo nosotros como ayuntamiento, sino

con ustedes, la sociedad que sabe qué le duele y qué necesita, porque yo no vine a llevarme lo que hay, sino a devolver lo que se llevaron, tenemos que seguir haciendo equipo, y destinaremos más presupuesto para obra pública", así lo aseguró Mirtha Villalvazo Amaya.



Orgullosa universitaria

## ¡Y con ustedes... Danna López!

- \* **Nos da mucho gusto encontramos con estudiantes como Danna, que tienen bien definido las metas que desean alcanzar y que saben que la UAN será muy importante para lograrlo**

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Ella es quien obtuvo el mayor puntaje en el proceso de admisión a la UAN del Nivel Superior. Ingreso enero 2023 y hoy queremos que la conozcan.

Danna inicia su primer periodo escolar en la UAN en la Unidad Académica de Enfermería y nos comparte que desde el bachillerato descubrió que su vocación estaba en el área de la salud por lo que siente mucha satisfacción y alegría por haber pasado el examen de ingreso en la Universidad.

"Ser la aspirante con mayor puntuación me hizo

sentir bastante orgullo y felicidad ya que vi que mis esfuerzos dieron frutos".

Nos comparte que su papá, fue el primero en enterarse que había ingresado a la UAN y que además había obtenido la mayor puntuación, para después, dar la buena noticia al resto de la familia.

"Me siento nerviosa de iniciar mis clases, pero a la vez bastante segura y curiosa al respecto. Tengo expectativas muy altas, pues dentro del área de la salud, la Universidad es una de las mejores".

Señala que, para ella, la

máxima casa de estudios de Nayarit tiene mucho significado: "ya que es algo que esperaba desde hace tiempo; marca el inicio de una nueva etapa en mi vida, y sobre todo el inicio para cumplir mis metas".

Nos da mucho gusto encontramos con estudiantes como Danna, que tienen bien definido las metas que desean alcanzar y que saben que la UAN será muy importante para lograrlo. Gracias a todas las familias nayaritas por depositar la confianza en nuestra institución para ser los formadores de sus futuros profesionistas.

Municipio de Bahía de Banderas

## Abrirán sus puertas en el Centro de Justicia Cívica

\* **La principal intención de este sitio es proporcionar a la ciudadanía un espacio que vele por el orden público.**

MERIDIANO/  
Bahía de Banderas

El Centro de Justicia Cívica comenzará sus funciones a partir de este 31 de enero del año en curso, con la intención de atender de manera rápida y eficaz los conflictos que de manera cotidiana puedan presentarse entre los habitantes de Bahía de Banderas.

La presidenta municipal Mirtha Villalvazo determinó la apertura de este Centro de Justicia, ya que también era una exigencia que desde hace tiempo se le venía

haciendo a la administración municipal.

El Centro de Justicia Cívica estará prestando sus servicios en la calle Moctezuma, en su cruce con Cuauhtémoc, esto en la Colonia Huanacaxtle de Bucarías.

Otra de las funciones que tiene este Centro es el fomento de la paz y la prevención del delito, así como también sancionar conductas en contra de la sociedad y faltas administrativas.

Dentro de las infracciones cívicas podemos encontrar aquellas que atentan en

contra la tranquilidad de las personas, la seguridad y el orden público. Y las sanciones que este tipo de centros puede imponer a los infractores son: amonestaciones, multas, sesiones de rehabilitación, actividades en favor de la comunidad o incluso un arresto de hasta 36 horas.

Cabe destacar que hace unos días, en sesión de Cabildo, la presidenta municipal tomó protesta a quienes habrán de encabezar el Centro de Justicia Cívica, y por ende trabajar para el pueblo de Bahía de Banderas.

